
Protokoll über die Vorstandssitzung des Fränkischen Bundes e.V. In Kronach 
 

Tag:  Donnerstag, 27 Mai 2016 
 

Ort:   Gaststätte „Frische Quelle“, Kronach 
 

Zeit:  18.00 bis ca. 20.00 Uhr 
 

Anwesende: Landesvorstand: 2. Vors. Joachim Kalb (JK), Schriftführer Peter Purrucker (PP), 
                                                 Schatzmeister Karl Fick (KF) 
                                                 3. Vors. Adam Oppel fehlt entschuldigt  
                     Bei- und Ältestenrat: Adam Stöcklein 
 

Gäste: (Mitglieder): Holger Preuß, Klaus Simon, Walter Wich-Herrlein, alle KV Kronach 
            Vertreter von Greenpeace: Josef Schedel 
 

Feststellung: Zur Vorstandssitzung wurde frist- und formgerecht geladen (Mail von JK vom  
                      23. Mai 2016 (siehe Anlage). 
                      Es besteht Beschlussfähigkeit. Versammlungsleitung: J. Kalb. 
 
J. Kalb eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden erläutert kurz die Zielsetzung des 
Treffens, siehe auch TOP 1 und Protokoll der Mitgliederversammlung in Lauf. 
 

TOP 1: Protokoll der Mitgliederversammlung vom 30.04.2016 in Lauf 
Der Schriftführer berichtet anhand des Protokolls von der Mitgliederversammlung in Lauf. Der 
Vorstand dankt Heike Fischer für die Bereitstellung und den Schmuck des Tagungslokals 
sowie die sonstige vorbereitende Organisation. Dann beantworten die anwesenden Vorstände 
Fragen, konkret zum Rücktritt des 1. Vorsitzenden Wolfgang Hoderlein in Lauf und zum Stand 
der Beschwerdeaktion (Programmangebot des Bayerischen Rundfunks bzw. Unterschriften-
aktion). Der Bericht über den „Steigerwald“ führt zur Diskussion, wie damit zu verfahren sei. 
Vorschlag: Dem Verein um Herrn Schmitt soll angeboten werden, unseren Stand in Hof beim 
TdF (s. TOP 4) mit zu nutzen. Weiter: Diskussion über „Nachrücker“ in den Vorstand. Nach 
Aussprache ergeht folgender Beschluss: 
 

Bis auf weiteres vertritt satzungsgemäß der 2. Vorsitzende zusammen mit einem weiteren 
Vorstandsmitglied den Verein nach außen.  
 

Der Schriftführer klärt mit dem Vereinsregister, welche weiteren Verpflichtungen sich durch 
den Rücktritt ergeben. (Mittlerweile erfolgt: nur Änderungen im Vorstand und Satzungs-
änderungen sind dem Vereinsregister, dann allerdings notariell, mitzuteilen). 
 

Klaus Simon und Adam Stöcklein regen an, bei künftigen Mitgliederversammlungen den 
Tätigkeitsbericht bereits mit der Einladung zu versenden, um Zeit zu sparen. PP teilt mit, dass 
der Tätigkeitsbericht in Lauf kurz und knapp gehalten war. 
 

TOP 2: Auflösung des Archivs in Reuth/ Umzug in den Kronacher Stadtturm 
Joachim Kalb berichtet von der voranschreitenden Beräumung des Archivs in Reuth. Josef 
Schedel (Greenpeace, Kronach) informiert über die geplanten Modalitäten für die „Unter-
bringung“ von Teilen des FB-Archivs im Stadtturm (Kosten für FB geschätzt ca. 20 -25 € pro 
Monat). Beschluss:  
 

Eine Vereinbarung zwischen dem Finanzkoordinator von Greenpeace und dem Schatzmeister 
des FB zur Feststellung der Modalitäten der „Untermiete“ des FB-Archivs wird erarbeitet. 
 

Adam Stöcklein kündigt beim Vermieter „Alfred“ frist-, form- und sachgerecht den Mietvertrag. 
 

TOP 3: Elektronisches Archiv 
Joachim Kalb möchte Rückmeldung von den bezüglich Mitarbeit angesprochenen Mitgliedern 
M. Hebentanz und H. Preuß, ob die von ihm eingebrachten Beiträge in die „Cloud“ so 
zielführend seien. H. Preuß teilt mit, dass er aufgrund Zeitmangels wenig Möglichkeiten sehe, 
sich aktiv einzubringen. PP und JK bieten erneut ein „Arbeitstreffen“ zu dieser Thematik an 
(auch im Bereich Frankenwald). 
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JK appelliert an die Aktiven, sich die Fahrtkosten erstatten zu lassen. 
 
TOP 4: Tag der Franken Anfang Juli in Hof 
 

JK berichtet von den Planungen bezüglich „Hof“. Die Bestellung eines neuen Infostandes sei 
erfolgt (mittlerweile eingetroffen). Ein Einsatz- und Personalplan werde nicht erstellt, der FB 
appelliere an die Mitglieder, insbesondere aus Oberfranken, sich aktiv am Stand einzubringen. 
Aufruf dazu demnächst. Aktuell geht es um die Gestaltung der Stand-Außenflächen. 
 
TOP 5: Mitgliederverwaltung 
 

In nächster Zeit steht an, den Ansprechpartnern in den Kreisverbänden die Daten ihrer 
Mitglieder (neu vor allem: E-Mail-Adressen) zukommen zu lassen. 
 
TOP 6: Beiträge des Schatzmeisters 
 

Der Schatzmeister berichtet, dass ihm mittlerweile eine aktuelle Mitgliederliste mit den eben-
falls aktuellen IBAN-Daten vorliege. Aufnahme-Anträge seien für ihn nur vollständig und zu 
bearbeiten, wenn die IBAN-Nummer korrekt angegeben sei. Ob die Kostenerstattung 15 oder 
30 ct pro Kilometer betrage, sei zu klären. Die Frage einer aktuellen Rechnung von Helvetia-
Versicherungen (Haftpflicht für den Verein) müsse geklärt werden, konkret werde derzeit die 
entsprechende Police gesucht bzw. sei angefordert. Weiterhin sei die finanzielle Situation des 
Vereins geordnet. 
 
TOP 7: Geschäftstelle Bayreuth 
 

JK und PP berichten von der mittlerweile abgeschlossenen Auflösung der Geschäftstelle in 
Bayreuth, bei der eine Fülle von Akten, Büchern und sonstigen Gegenständen zu beräumen 
war. Die Problematik ist ähnlich wie in Reuth: erst ist zu prüfen, was entsorgt werden und was 
weiter archiviert werden soll und erst dann kann entsprechend verfahren werden, also ein zeit-
aufwändiges Verfahren. 
 

Sonstiges:  
Die in der Tagesordnung vorgesehenen Punkte „Frankenmedaille/ nächste Wir in Franken/ 
Meeting mit den Ansprechpartnern“ wurden vertagt. Der Schriftführer beantragt, für den Verein 
einen Beamer anzuschaffen. Der zuletzt eingesetzte sei ein Privatgerät und mittlerweile am 
Ende seiner Nutzungsdauer angelangt, an der Mitgliederversammlung habe man sich deshalb 
mit einem Leihgerät des Gasthofs behelfen müssen. H. Preuß bietet an, eine aktuellen Test-
bericht zur Entscheidungsfindung zur Verfügung zu stellen. Beschluss: 
 

Der Schriftführer soll sich über verschiedenen Beamer-Modelle informieren und dann einen 
konkreten Beschaffungsantrag vorlegen. 
 
JK dankt den Anwesenden für ihre konstruktiven Beiträge, wünscht einen guten 
Nachhauseweg und beschließt die Versammlung. 

 
Protokollführung: Schriftführer 
 
 
 

                                                                       Peter Purrucker 
 

1 Anlage  (Mail der Einladung zur Vorstandssitzung vom 23.05.2016) 


